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令和５年度 第２回総合教育会議 会議録 

１ 会議の名称  令和５年度 第２回 総合教育会議 

２ 会議の日時  令和５年 10 月 16 日（月） 午前９時 30 分～午前 11時 00 分 

３ 会議の場所  中之条町役場 応接室 

４ 会議に出席した構成員 

町 長        外丸 茂樹 

教 育 長        山口 暁夫 

委員（教育長職務代理者）湯本 茂夫 

委  員        石田 優子 

委  員        奈良 保宏 

委  員        塚田 夕子 

（欠 席   副 町 長 篠原 良春） 

５ 会議に出席した職員 

こども未来課長     山本 伸一 

生涯学習課長     須﨑 幸夫 

六合こども未来係長兼六合生涯学習係長 中沢 芳宏 

総 務 係 長     外丸 綾子 

６ 会議を傍聴したもの 

なし 

７ 協議 

（１）六合中学校の在り方について 

８ その他 

   なし 

９ 会議における議事の経過及び発言要旨 

○ 開会（生涯学習課長） 

○ 町長挨拶 

○ 協議（議事進行 町長） 

（１）六合中学校の在り方について 
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① 検討されてきた内容の概要説明 

こども未来課長、資料について説明 

・義務教育学校と小中一貫型小学校・中学校の制度上の違いについて 

・令和５年度六合地区連携・一貫教育推進構想について 

・義務教育学校のメリットとデメリットについて 

・六合小学校と六合中学校の校舎を一体化した場合の経費の試算結果について 

・六合中学校の予算、決算等の運営経費について 

・六合中学校を近隣町村へ教育事務の委託をした場合の委託費用の考え方について 

【質疑・意見等】 

 なし 

② 六合地区説明会の説明資料の検討について 

こども未来課長、資料について説明 

・六合地区説明会を 11 月 19 日（日）六合支所において開催する予定である。説明会で使用する

説明資料の原案を作成したので、皆さんのご意見を伺いたい。 

・説明会では、令和３年 12 月に実施した保護者への意向調査後から現在までの動向についても説

明する予定である。 

【質疑・意見等】 

（教育長） 

・六合中学校の生徒数の推移は、令和 11年度には３名、学級数は全学年合わせて１学級になる見

込みのため、県から配置される教員数は２名となってしまう。必修教科をまかなうには、教員

数が全く足りない。この不足分をどのように補うか、大変厳しい状況が予想される。 

（奈良委員） 

・近隣町村への教育事務の委託が最善と考えるが、今までの検討の過程で、学校選択制の導入と

いう声が保護者から上がらなかったのか、念のため確認したい。例えば、中之条中学校へ通学

させたいという希望は今まであったか。 

（湯本教育長職務代理者） 

・長年検討してきたが、話題に出されたことはなかったと思う。しかし、学校選択制を導入し、六

合地区から中之条中学校への通学が認められたとしても、通学距離や通学時間の問題を解消で

きることではなく、現実的な解決策とは言い難いと思う。先ほど教育長が述べられたように、

教員配置の問題も出てくるので、教育事務の委託が最善と考える。 

・説明会では、いつから委託が始まるのかというスケジュールを伝えられるのか。 

（こども未来課長） 

・受入先の都合が優先になるが、中之条町としては、令和８年４月からの委託を最短と考え進め

ることを伝えていく。 

（石田委員） 

・いつから委託になるのか、保護者としては一番気になる点なので、スケジュールの意思表示は
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した方がよいと思う。保護者の意向調査でも委託するならば出来るだけ早くして欲しいという

ご意見があった。 

（六合こども未来係長兼六合生涯学習係長） 

・保護者の中に、令和８年度末までは現状維持と捉えている方が若干名いた。恐らく過去に行わ

れた令和９年度からの中之条中学校との統合についての検討の話題と捉え違いをしているので

はないかと思う。令和８年度に３年生になる生徒は比較的多い。保護者との間に、認識のずれ

が生じている恐れがあり、説明会で丁寧に対応をした方が良いと感じている。 

（塚田委員） 

・受験を控えた３年生の保護者の立場ならば、令和８年度からか、令和９年度からか、大きな違い

があり、敏感にならざるを得ないと思う。 

（湯本教育長職務代理者） 

・保護者や地域の方にとっては、「令和９年度まで」という意識があるかもしれない。なぜ令和８

年度からなのか、根拠をしっかり説明し理解をいただく必要があると思う。説明会では、説明

不足にならないよう、教育委員会としての方向性を明確に示し、開示できる情報は出来るだけ

伝えて情報共有をしていただきたい。 

（石田委員） 

・受入先の学校と事前に生徒同士が交流できるような機会を、早いうちから設定してほしい。交

流を多く持つことで、生徒や保護者の不安を少しでも解消できるのではないか。 

（町長） 

・説明会では様々なご意見が出るかと思うが、六合の子どもたちの教育を皆で考えていけるよう

前に進めていきたい。大人の都合で子どもたちの教育が置いて行かれることがないよう、関係

機関とはよく調整し、説明を細かく丁寧にしていただきたい。 

説明会資料については、意見をもとに修正を加え、次回教育委員会定例会において、再度協議

を行うこととなった。 

○その他 

なし 

○閉会（生涯学習課長） 


